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Hauptausschuss Erfurt, 27.06.2014 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Hauptausschusses (Bau) am 26.06.2014 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 244, Fischmarkt 1, 

99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:30 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Spangenberg 

Schriftführer/in: xxxx xxxxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 2.1. Dringliche Informationsaufforderung - Mehrausgaben 

Freiflächengestaltung Krämerbrücke 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

1156/14 

   

 3. Genehmigung der Niederschriften  

   

 3.1. Genehmigung der Niederschrift des Ausschusses für Bau 

und Verkehr aus der Sitzung vom 08.05.2014 

 

   

 3.2. Genehmigung der Niederschrift des Ausschusses für 

Stadtentwicklung und Umwelt aus der Sitzung vom 

13.05.2014 
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 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

21.05.2014 

 

   

 5.1. Carsharing 

BE: Vertreter Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

0928/14 

   

 5.2. Stiftsgasse 

BE: Fragesteller Herr Staufenbiel, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

0982/14 

   

 5.3. Winzerstraße 

BE: Fragesteller Herr Hartmann, Ortsteilbürgermeister 

Hochheim 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

0984/14 

   

 5.4. Poller in der Michaelisstraße 

BE: Fragesteller Herr Prof. Dr. Thumfart, Fraktion BÜND-

NIS 90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

1000/14 

   

 5.5. Brühler Tor 

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

1011/14 

   

 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 6.1. Weitere Bereitstellung von Stellplatzablösebeträgen für 

den Neubau einer überdachten Fahrradabstellanlage am 

Südeingang des Erfurter Hauptbahnhofes 

BE: Leiterin des Bauamtes 

1050/14 

   

 7. Informationen  

   

 

 



© Stadt Erfurt Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses (Bau) vom 26.06.2014 Seite 3 von 7 
 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 

Der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr, Herr Spangenberg, eröffnete die 

öffentliche Sitzung des Hauptausschusses (Bau) und stellte die form- und fristgemäße Ein-

ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder sowie anwesenden Gäste. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Herr Metz, Fraktion SPD, zog die vorliegende, dringliche Drucksache 1156/14 zurück. 

 

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, beantragte die Vertagung der Druck-

sache 0928/14 Carsharing in den Hauptausschuss Bau am 10.07.2014. 

 

Hierzu wurde kein Widerspruch geltend gemacht. 

 

 

Der Beigeordnete für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr, Herr Spangenberg, ließ über die 

geänderte Tagesordnung abstimmen. Die Änderung wurde einstimmig beschlossen. 

 

Weiterhin wurde das Rederecht für Herrn Dr.Duddek, Fraktion DIE LINKE., und Frau Ehler, 

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, beantragt. Hiergegen erhob sich kein Widerspruch. 

 

 

 2.1. Dringliche Informationsaufforderung - Mehrausgaben 

Freiflächengestaltung Krämerbrücke 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

1156/14 

   

zurückgezogen  

 

 

 3. Genehmigung der Niederschriften  

   

3.1. Genehmigung der Niederschrift des Ausschusses für Bau 

und Verkehr aus der Sitzung vom 08.05.2014 

 

   

genehmigt Ja 4  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   
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 3.2. Genehmigung der Niederschrift des Ausschusses für 

Stadtentwicklung und Umwelt aus der Sitzung vom 

13.05.2014 

 

   

genehmigt Ja 4  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Es lagen keine dringlichen Angelegenheiten vor. 

 

 

 5. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

21.05.2014 

 

   

  5.1. Carsharing 

BE: Vertreter Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

0928/14 

   

Siehe TOP 2. 

 

 

 5.2. Stiftsgasse 

BE: Fragesteller Herr Staufenbiel, Fraktion CDU 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

0982/14 

   

zur Kenntnis genommen  
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 5.3. Winzerstraße 

BE: Fragesteller Herr Hartmann, Ortsteilbürgermeister 

Hochheim 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

0984/14 

   

Herr Hartmann, Ortsteilbürgermeister Hochheim, bat um Ausführung, warum trotz be-

schlossener Richtlinie zur Aufbauhilfe, im letzten Jahr keine Anträge seitens der Verwal-

tung gestellt wurden, beziehungsweise warum nicht zumindest mit der Vorplanung zur 

Umsetzung in diesem Jahr begonnen wurde. 

 

Herr Reintjes, Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes, erläuterte das Prozedere der Antrag-

stellung und bezog sich auf die Notwendigkeit der  Beteiligung mehrerer Ämter der Stadt-

verwaltung. Um nicht mehrere Anträge stellen zu müssen wurde seitens der Verwaltung 

beschlossen einen Sammelantrag einzureichen. Weiterhin war der Beginn der Maßnahmen, 

aus haushalterischen Gründen nicht möglich. Der Planungsprozess zur Maßnahme läuft. 

 

 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, bemängelte die lange Ausarbeitungszeit der Anträge. 

 

Herr Spangenberg, Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr, verwies auf die 

Federführung der Kämmerei, durch Frau Pablich, Beigeordnete für Finanzen und Liegen-

schaften für die Gesamtantragstellung. Er regte an, Rücksprache mit Frau Pablich zu hal-

ten. Das Ergebnis dieser Rücksprache wird schriftlich nachgereicht. 

 

Auf die Nachfrage von Herrn Hartmann, Ortsteilbürgermeister Hochheim, die Straße ein-

seitig befahrbar zu machen, antwortete Herr Reintjes, dass dies aus versicherungs- und 

sicherheitstechnischen Gründen nicht möglich sei und lediglich der Radweg weiter be-

nutzt werden könnte. 

 

Herr Kallenbach, Fraktion CDU, stellte einen Antrag auf Vertagung dieser Drucksache, zur 1. 

regulären Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr, voraussichtlich im September. 

 

Der Antrag wurde mit 5 Ja 0 Nein und 0 Enthaltungen bestätigt.  

 

 

In diesem Zusammenhang wurde folgende Festlegung getroffen: 

1. Die Verwaltung wird beauftragt den aktuellen Sachstand zur 

Maßnahme Winzerstraße darzustellen. 

2. Weiterhin ist das Antragsprozedere zur Förderung zu erläu-

tern, speziell warum nicht früher ein Einzelförderantrag für 

die Winzerstraße abgegeben wurde bzw. warum die Maßnah-

me Bestandteil des Sammelantrages war. 

WV: 

September 

2014 

DS 

 

 

vertagt Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0
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 5.4. Poller in der Michaelisstraße 

BE: Fragesteller Herr Prof. Dr. Thumfart, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

1000/14 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, erkundigte sich nach dem aktuellen 

Sachstand. 

 

Herr Reintjes, Leiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes, nahm zum Sachverhalt Stellung. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5.5. Brühler Tor 

BE: Fragesteller Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr 

1011/14 

   

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, erkundigte sich nach dem aktuellen 

Planungsstand bezüglich der Bruchsteinmauer im Zusammenhang mit dem geplanten 

Bauvorhaben. 

 

Frau Hemmelmann, Leiterin des Bauamtes, erläuterte, dass die Integration der Mauer in 

das Bauvorhaben nicht möglich sei. Die Erhaltung der Mauer am jetzigen Standort hätte zu  

gegenwärtigen Zeitpunkt eine komplette Stagnation  des Vorhabens zur Folge gehabt. 

In Gesprächen mit dem Bauherrn wurde der Kompromiss gefunden, die Mauer teilweise auf 

einer entstehenden Freifläche in unmittelbarer Nähe wieder zu errichten. 

 

Herr Kanngießer, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, nahm die Äußerungen von Frau 

Hemmelmann zur Kenntnis und bat um schriftliche Mitteilung über abschließende Ergeb-

nisse der Planung. 

 

Es erging folgende Festlegung: 

Den Ausschussmitgliedern ist ein Plan bzgl. der künftigen Lage der 

Bruchsteinmauer am Brühler Tor zur Verfügung zu stellen. 

WV: 

14.08.2014 

DS 

 

 

zur Kenntnis genommen  
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 6. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

  6.1. Weitere Bereitstellung von Stellplatzablösebeträgen für 

den Neubau einer überdachten Fahrradabstellanlage am 

Südeingang des Erfurter Hauptbahnhofes 

BE: Leiterin des Bauamtes 

1050/14 

   

Herr Dr. Duddek, Fraktion DIE LINKE., erfragte die Art und Höhe der bisher bereitgestellten 

Mittel. 

 

Frau Hemmelmann, Leiterin des Bauamtes, nahm dazu Stellung.  

 

beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

Beschluss 

01 

Die Bereitstellung von weiteren Stellplatzablösebeträgen für den Neubau einer überdach-

ten Fahrradabstellanlage am Südeingang des Erfurter Hauptbahnhofes in Höhe von ca. 

18.000,00 Euro wird beschlossen. 

 

 7. Informationen  

   

Herr Stampf, Fraktion FFP, erkundigte sich darüber, ob die Kutschfahrer über die Sperrung 

der Meister-Eckehart-Straße gesondert über den Wegfall der Durchfahrtmöglichkeit infor-

miert wurden. 

 

Der zuständige Mitarbeiter des  Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung, nahm 

hierzu Stellung. 

 

Herr Dr. Duddek, Fraktion DIE LINKE., hinterfragte den Pressebericht der Thüringer Allge-

meine bezüglich einer geplanten Straßenbahnlinie im Bereich Schmidtstedter Knoten. 

 

Herr Spangenberg, Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr, teilte mit, dass 

ihn der Artikel ebenso überrascht habe, es keine konkreten Pläne für den Bau einer Stra-

ßenbahnlinie in diesem Bereich gäbe und die Berichterstattung nicht in Abstimmung mit 

seinem Dezernat erfolgt sei. 

 

 

 

  

 

 

 

gez. Spangenberg    gez. xxxxxxxxx 

Beigeordneter für Stadtentwicklung,  Bau und Verkehr  Schriftführer/in 
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